

RAPPORT MAI 2024

Bonsoir à toutes et à tous,

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir. D'entrée, **j'aimerais que l'on prenne une minute de silence pour honorer la mémoire des personnes qui nous ont quitté au courant du mois précédent. J'aimerais présenter mes sincères sympathies à la famille de Lucien Haché pour le décès de sa conjointe Gina Haché. Que la terre leur soit légère.**

J'aimerais remercier les conseillers, conseillères pour leurs rapports respectifs et leur contribution aux affaires municipales. De plus, je veux remercier les employés de la municipalité et les bénévoles pour le travail quotidien et les efforts continus pour servir au meilleur de leur capacité les citoyens et citoyennes de la municipalité et assurer les suivis apportés aux différents dossiers.

Informations générales

Le mois d'Avril a été marqué par quelques événements marquants :

- Le mois d'Avril est le mois de la sensibilisation de l'autisme. Les citoyens.nes étaient invités à s'habiller en bleue le 2 avril. Je tiens à remercier les employés et le conseil d'administration d'Excellence en autisme de la Péninsule acadienne pour le travail qu'ils effectuent;
- 8 avril, nous avons pu admirer l'éclipse solaire totale;
- Le 1 avril marquait le début de la pêche au crabe des neiges. Je me suis rendu sur le quai pour voir les bateaux prendre le large. La pêche aux homards quant à elle à débuter en fin de semaine dernière. J'en profite pour souhaiter à tous les équipages, les travailleurs d'usine, les transformateurs et toutes les personnes et industries liées de près ou de loin à la pêche, une bonne saison de pêche. Aux ostréiculteurs et aquaculteurs, je vous souhaite également une bonne saison estivale;
- Du 14 au 20 avril, c'était la semaine de l'action bénévole. Je tiens à remercier très chaleureusement l'ensemble des bénévoles qui contribuent au rayonnement de notre municipalité. Chaque geste porté compte toujours pour assurer le développement et le rayonnement de notre communauté;

- Du 22 au 26 avril, c'était la semaine du personnel de soutien administratif. Je profite de l'occasion pour reconnaître la contribution et le travail de qualité effectué par Kathe et Joannie. Merci pour chaque geste effectué afin d'offrir un service de qualité tant à l'interne, qu'auprès de nos citoyens.nes.
- Le 26 avril, le CCNB a organisé une session d'informations sur le fonctionnement et les avantages de la cogestion pour les propriétaires et développeurs d'immeubles à logements.
- Le 28 avril, c'était la journée de la compassion pour les personnes tuées ou blessés au travail.
- Le 30 avril, nous avons eu la présentation des états financiers pour la municipalité pour la première année de la nouvelle municipalité se terminant le 31 décembre 2023. Je peux rapporter que nous avons un excédent de 89 668\$ dans le fonds d'eau et d'égout et un excédent de 102 483\$ dans le fonds général. Je tiens à féliciter toute l'équipe pour la rigueur dans le travail qui a été fait pour une bonne gestion financière de la municipalité. Voici une liste succincte des projets qui ont été réalisés dans la dernière année (liste en annexe). Je tiens féliciter l'équipe ainsi que les partenaires qui ont rendu ces projets possibles.

Je veux féliciter Mme Marie Pierre Héту, citoyenne de Shippagan mais enseignante à Tracadie qui s'est vu décerné le prix d'Enseignante de l'année 2024.

Nous avons maintenant une ligne d'urgence si vous êtes témoins d'un problème municipal urgent en dehors de nos heures d'ouverture. Le numéro est le 506-337-7560. Je vous invite à faire preuve de jugement dans l'utilisation de ce numéro.

Deux belles lettres de correspondance que nous avons eues : la première qui témoigne du travail continu que nous avons mené auprès du ministère de l'environnement et gouvernements locaux pour faire levée l'arrêté ministériel sur la plage. Je dis Bravo à l'équipe de direction pour les suivis menés dans ce dossier et merci au conseil pour vos conseils avisés. C'était une promesse que l'on s'était fait et je peux dire que c'est maintenant chose faite. Nous pouvons

maintenant envisagés des pistes de solutions en partenariat avec le ministère pour des solutions adaptés aux différentes zones.

La deuxième lettre fait état d'un financement sous le fond en fiducie en environnement qui va nous permettre de travailler avec Valeurs pour élaborer un plan d'adaptation aux changements climatiques pour le nouveau territoire municipalisé.

J'en profite pour demander votre aide générale dans la conscientisation à la vitesse dans nos rues municipales. Plusieurs voies se sont levées pour dénoncer la vitesse dans nos rues. Je veux vous rappeler qu'il y a des enfants, jeunes, parents et grands-parents qui se promènent à pied et/ou à vélo sur nos accotements routiers. Leur sécurité est votre priorité et la réduction de la vitesse est une responsabilité citoyenne collective. Il n'est pas concevable pour une municipalité de mettre des dos d'ânes ou des poteaux à la grandeur. Faisons preuve de courtoisie, de respect, de bon voisinage sur nos routes. Adoptons donc une conduite responsable car chacun de nous à un rôle à jouer pour s'assurer de veiller à la sécurité collective des citoyennes, citoyens et des visiteurs.

La saison des feux à débiter le 15 avril. Je vous invite à adopter des pratiques responsables pour s'assurer d'éviter des feux comme certains coins du Canada ont pu connaître l'été dernier.

En termes d'activités et représentations durant le mois d'avril, voici ce que je peux dire :

2 avril : j'ai eu une rencontre avec l'exécutif du conseil d'administration des logements Habits du Havre en avant-midi et en après-midi, Pierre, Elise, Armand et moi nous avons rencontré le chef de la direction et du conseil d'administration de la Société d'habitation du Nouveau-Brunswick.

4 avril : Elise, Marie-Lou et moi-même avons participé à la rencontre annuelle avec la GRC. Nous avons pu échanger sur les priorités de nos régions respectives pour l'année en cours. Par la suite, Elise et moi, nous avons pris part à une réunion sur l'optimisation des services d'incendie.

9 avril : j'ai participé à la conférence : let's solve the housing crisis en marge du congrès nationale sur le logement et l'itinérance.

10 avril : j'ai participé à une réunion avec l'Ass. francophone des municipalités et le comité d'évaluation municipale. C'est un comité qui se penche sur les évaluations foncières dans les municipalités et identifient s'il y a des aspects qui méritent d'être revue, approfondi, mieux communiquer et/ou voir modifier.

16 avril : j'ai participé à une réunion du forum des maires pour faire le point de la décision de la juge d'annuler la décision du gouvernement provincial de fermer les tribunaux dans la Péninsule acadienne. Comme vous le savez le gouvernement a décidé de faire appel de la décision donc c'est un dossier à suivre.

17 avril : Laurent, Marie-Lou, Armand, Elise, Pierre et moi-même, nous avons rencontré les propriétaires du Tim Horton pour une réunion de travail. En après-midi, le conseiller Armand et moi, nous avons eu une réunion avec David Coon, chef du parti vert du NB qui était de passage dans la région et qui en a profité pour visiter Valores.

18 avril : j'ai une rencontre avec la haute direction du Réseau de santé Vitalité et l'Ass. francophone des municipalités. L'idée maitresse était d'échanger sur les avenues de mieux collaborer avec les municipalités.

19 avril : Armand, Elise, Pierre et moi-même, nous avons rencontré le vice-recteur de l'Université et son futur remplaçant M. Fergusson pour discuter du dossier de logement étudiant. En après-midi, Armand et moi avons rendu visite à l'entreprise Gilles Basque Auto part afin de souligner son 50^e anniversaire. En soirée, j'ai participé à l'ouverture du salon Péninsule qui se tenait à Caraquet. Plusieurs entreprises de la Péninsule y étaient représentées pour présenter leurs différents produits et services.

21 avril au 2 mai : j'ai participé avec la province du Nouveau-Brunswick a une mission en Côte d'Ivoire et au Maroc lors de laquelle 3 ententes de coopération ont été signé. Les ententes vont permettre au Nouveau-Brunswick et aux deux pays de collaborer sur des projets touchant la petite enfance, la mobilité circulaire, le renforcement des capacités, et la digitalisation. Durant ma mission, j'ai eu une rencontre

en vidéoconférence avec Opportunité Nouveau-Brunswick et nous avons pu être invité à une session de travail qui s'est tenu le vendredi 3 mai à Moncton avec le groupe français Dassault qui regarde à s'implanter au Nouveau-Brunswick.

Ressources humaines

Nous sommes à finaliser l'embauche des étudiants d'été. Il y a encore quelques postes à pouvoir au sein de la municipalité donc n'hésitez pas à passer le mot. L'information est disponible sur notre page Web et nos réseaux sociaux.

Activités à venir

Voici quelques activités à venir :

Shippagan participe pour une troisième année consécutive à l'initiative : Shippagan fait sa part pour aider les abeilles et la pollinisation en laissant ses terrains au naturel. J'encourage les citoyens et citoyennes d'adopter cette démarche et à faire leur part chez eux.

Du 6 au 12 mai, c'est la Semaine de la santé mentale de l'Association canadienne pour la santé mentale. Le thème de cette année est « Un appel à la gentillesse, parce que la compassion est humaine ».

8 mai : c'est la journée de la CBDC péninsule acadienne, entrepreneurs ou futurs entrepreneurs c'est l'occasion d'en apprendre davantage sur les services offerts par la CBDC pour votre bénéfice.

11 mai : Gala de reconnaissance des bénévoles qui se tiendra au centre des congrès de la PA à compter de 18h.

14 mai : Rencontre dans le cadre de la tournée du Président de l'Ass. francophone des municipalités.

15 mai : 5 à 7 pour le lancement de la toute nouvelle entité de la CSRPA soit le service de croissance régionale. L'invitation est lancée aux entrepreneurs et aux partenaires.

23 mai : en matinée, 2e Sommet sur le consentement et les relations saines au centre des congrès de la Péninsule acadienne sous le thème : L'importance du travail intersectoriel. En soirée, il y aura la

première rencontre communautaire avec la firme de consultant pour l'élaboration de notre planification stratégique. Mon souhait est que cette planification va nous permettre de positionner le développement de notre municipalité pour les générations à venir.

28 au 30 mai : nous accueillerons le Rendez-vous Acadie-Québec. C'est une occasion pour nos entrepreneurs de faire du réseautage et pourquoi pas s'ouvrir à de nouvelles possibilités d'affaires. Les thématiques de cette édition sont : écotourisme, agroalimentaire, et économie durable

24 mai : La collation des grades à l'UMCS.

26 mai : La marche pour l'Alzheimer au Village historique acadien;

En terminant, je voudrais souhaiter une bonne fin de session scolaire, collégial et universitaire aux étudiants de nos institutions d'enseignements. À ceux et celles qui graduent, je vous souhaite bon succès dans vos projets futurs et j'espère que nos entreprises et organismes pourront compter sur vos compétences. Je vous invite à rester à l'affut des activités dans notre municipalité par l'entremise de notre site web ou notre page Facebook;

Merci de votre écoute et bonne fin de soirée.

Kassim Doumbia

Maire